

PUNKTGENAUE LANDUNG IM AUGARTEN

grünen welt

Die City Farm Schönbrunn war von der Schließung bedroht, konnte sich aber in den Augartenpark retten.



Unter Zeitdruck und bei Höchsttemperaturen hat das Team der City Farm das neue Gelände im Augarten adaptiert, Beete angelegt und ein großes Gewächshaus betriebsbereit gemacht

napper konnte es sich kaum ausgehen. Die City Farm, die in Zusammenarbeit mit dem Grüne Welt Journal vor sechs Jahren in Schönbrunn entstanden ist, musste mit Anfang Oktober ihren bisherigen Standort verlassen, weil Eigenbedarf angemeldet worden war. Im Spätsommer kam der Vertrag für das Gelände

im Augartenpark, Wiens ältestem Barockgarten, zustande. Durch einen gemeinsamen Kraftakt des Teams, freiwilliger Helfer und von Sponsoren kann die Arbeit des Vereins, wenn auch improvisiert, jetzt nahtlos fortgesetzt werden. Die City Farm, ein Erlebnisgarten und Kompetenzzentrum für Gartenpädagogik, wurde in Schönbrunn jährlich von rund 5000 Men-

Über 500 Besucher nahmen Ende September die Gelegenheit zum Kennenlernen wahr jetzt über 4000 m² Freigelände und ein 360 m² großes Gewächshaus, in dem ein "Grünes Klassenzimmer" die Junior City Farmer erwartet. Zwei kleine Gebäude um einen hübschen Innenhof müssen grundlegend renoviert werden, was erst mit Jahresbeginn 2019 in Angriff genommen werden kann und wofür noch um Spenden gebeten wird. Ein großer Vorteil gegenüber dem früheren Standort Schönbrunn ist die Lage des neuen Geländes mitten in der Stadt, zwischen dem Palais der Wiener Sängerknaben und der Porzellanmanufaktur. Im Endausbau wird man direkt von der Oberen Augartenstraße zu den Workshop- und Büroräumen gelangen und durch ein von Weiden umranktes Tor in das Gartengelände.

schen besucht. Im Augarten verfügt sie

Ein Garten für alle

Das kostbare Gut einer innerstädtischen Freifläche wird für die Öffentlichkeit nutzbar, indem hier ein urbaner Lebensund Lerngarten entsteht. Kinder- und Themenbeete werden durch den Pfad der Gemüsevielfalt verbunden. Auf Hochbeeten soll im Sommer die umfangreichste Paradeiser-Sammlung Wiens zu bestaunen und zu verkosten sein. Im Winter findet man an deren Stelle den einzigen Frischgemüse-Schaugarten der Stadt, in dem auch im Schnee geerntet werden kann. Winterfrischgemüse ist eine Spezialität von City-Farm-Leiter Wolfgang Palme, der seit einem Jahrzehnt zu diesem Thema forscht. Mit 120 Sorten und Arten von Gemüse, die für eine Winterernte geeignet sind, haben Palme und sein Team erfolgreich experimentiert.

Schaufeln und Steineschleppen,

das Team ist hart im Nehmen

Teilweise nach traditionellen, in alten Lehrbüchern gefundenen Methoden, vielfach auch auf Basis neuer Erkenntnisse. In jedem Fall aber ohne beheizte Glashäuser, was für die Zukunft des Gartenbaus interessant werden sollte. Im "Garten der Kinder", in dem auch während des Winters Workshops stattfinden, werden auch schon die Nachwuchs-Cityfarmer mit dem Salat "Forellenschluss" oder Mangold aus dem Schnee vertraut gemacht.

INGRID GREISENEGGER

Information www.cityfarm.wien



Wolfgang Palme und Ingrid Greisenegger, die Leiter der City Farm Augarten

HERBSTPROGRAMM

WORKSHOP BEERENHUNGER

Genussvielfalt für Balkon, Terrasse und Garten. Man erfährt praxisnah, wie man die süßen Früchtchen so anbaut, dass man eine reiche Ernte erwarten darf und wie man diese auch selbst vermehren kann. Monatserdbeeren oder Gojibeeren lassen sich auch jetzt im Herbst auf der City Farm vernaschen. Zum Abschluss darf jeder eine Beerenpflanze mit nach Hause nehmen.

Datum: 19.10.2018
Zeit: 16:00 bis 19:00
Ort: City Farm Augarten,
Obere Augartenstraße 1c, 1020 Wien
Kosten: 50 € pro Person

Anfahrt: U2 Taborstraße, Buslinien 5A & 5B

GEMÜSEGARTEN KUNTERBUNT

Für Kindergarten, Schule und freie Gruppen. Rund ums Jahr flexible Termine. Kostenbeitrag 9,50 € pro Kind. Für alle Veranstaltungen ist eine Anmeldung erforderlich: info@cityfarm.wien, Telefon 0660/66 48 450

